



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr. general
2 de marzo de 2020
Español
Original: inglés

Asamblea General
Septuagésimo cuarto período de sesiones
Temas del programa 31 y 130

Consejo de Seguridad
Septuagésimo quinto año

Prevención de los conflictos armados

**La responsabilidad de proteger y la prevención del
genocidio, los crímenes de guerra, la depuración étnica
y los crímenes de lesa humanidad**

**Carta de fecha 28 de febrero de 2020 dirigida al Secretario
General por el Representante Permanente de Armenia ante
las Naciones Unidas**

Tengo el honor de adjuntar a la presente la declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Armenia con motivo de la conmemoración de los pogromos perpetrados contra los armenios en la ciudad de Sumgait por las autoridades azerbaiyanas del 27 al 29 de febrero de 1988.

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento del septuagésimo cuarto período de sesiones de la Asamblea General, en relación con los temas del programa 31 y 130, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Mher **Margaryan**
Embajador y
Representante Permanente



Anexo de la carta de fecha 28 de febrero de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Armenia ante las Naciones Unidas

Declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de Armenia con motivo de la conmemoración de los pogromos contra los armenios en Sumgait

27 de febrero de 2020

Hoy recordamos a las víctimas de los pogromos contra los armenios en Sumgait. En los últimos días de febrero de 1988, la población armenia de Sumgait fue sometida a matanzas y atrocidades masivas, perpetradas con una crueldad inefable.

Los pogromos de Sumgait marcaron el comienzo del conflicto de Nagorno Karabaj, cuando Azerbaiyán respondió con violencia masiva y pogromos de armenios al llamamiento pacífico del pueblo de Nagorno Karabaj por la libre determinación. Esa, de hecho, también fue la esencia del conflicto de Nagorno Karabaj: garantizar la seguridad del pueblo de Artsaj mediante el ejercicio de su derecho a la libre determinación.

La atrocidad de Sumgait fue el primer crimen masivo que se cometió en Europa por motivos de identidad desde el final de la Segunda Guerra Mundial, y a él siguieron otros crímenes mejor planificados y de mayor escala, cometidos en Bakú, Kirovabad y los territorios ocupados de la República de Nagorno Karabaj: la región de Shahumyan y partes de las regiones de Martakert y Martuni.

La valoración que hacen las autoridades azerbaiyanas de la masacre de Sumgait refleja claramente que no tienen voluntad de resolver el conflicto de Nagorno Karabaj. Durante tres decenios, las autoridades azerbaiyanas cambiaron la forma en que valoraban los hechos: pasaron de glorificar a los perpetradores a culpar a las víctimas de organizar los pogromos. Lo único que no ha cambiado es su falta de voluntad para asumir que cometieron violaciones masivas y graves de los derechos humanos, como tampoco ha cambiado su intención genocida contra los armenios.

Hoy recordamos a las víctimas de las masacres de Sumgait con el firme compromiso de prevenir crímenes de ese tipo contra el pueblo armenio.
